
平成27年10月20日■

まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【熊無地区】

氷　 見 　市
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1501 26 熊無 人口
減

論田地区
人口減少対策について

国の推計によりますと2040年には氷見市の人口は3万人、今
の小矢部市の人口程度になると予想されています。
経営が悪い市がなくなると言われています。今考えていること
は、地域に戻ってこいという地域づくりにチャレンジしていきま
す。全国の調査で氷見市は2番目に広い家でしたのでそのメ
リットを活かす。出生率を2.1に上げるため、20代で産むことで
2人目、3人目に繋げることを考えます。

仕事や人の流れ、結婚、出産、子育て
などについて、抜本的かつ総合的な対
策が必要と考えており、市民の希望を
かなえ、持続可能な社会にするための
ライフステージに応じた「氷見市１５の
観点」に沿って、長期の人口ビジョンを
目標に対策を進めていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治へ
の未来対話推進課
地方創生・総合政
策担当
74-8011

会場 1502 26 熊無 過疎 熊無地区
生活に密着する事業も重要では。

地域過疎のことも考えていきます。 地方創生総合戦略では、安心して住み
続けられる持続可能な地域社会を実現
することを基本目標の一つに掲げてお
り、生活に密着した事業も進めていきま
す。また、ＭＹ地方創生として、自分た
ちの地域のことを自ら考え、創生してい
くことに対し支援していきたいと考えて
います。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治へ
の未来対話推進課
地方創生・総合政
策担当
74-8011

会場 1503 26 熊無 防災 谷屋地区
高齢者増加、防災時の対応
子どもが戻ってくる

個人情報の問題があるため高齢者、独居、障害者は把握して
いない状況です。平常時は本人の同意が必要ですが、緊急
時は同意なしで個人情報が提供されます。地区で防災計画
を立てようという地区もあります。

■可能
■■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

会場 1504 26 熊無 地域 新保地区
氷見は日本でもすばらしいところだということを自
覚し、すべての住民が氷見市のために行動するこ
と

この地区にある地域資源を活かしていく視点で、鮭の遡上や
藤箕といった資源を、住民ぐるみで文化活動や芸術活動にま
で高め、地域外からの人びとを呼び込んでいく取組みに育て
るなども大切です。
まずは地域で、有志から動いてみるのはどうでしょうか。

地方創生総合戦略の中で、市民の皆さ
んが自分ごととして氷見市のため、そし
て地域のために取り組んでいただくこと
が大切と考えており、そのためにもＭＹ
地方創生といった取り組みを推進し、
地域での課題解決や魅力発信などに
対して、市として積極的に支援していき
ます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治へ
の未来対話推進課
地方創生・総合政
策担当
74-8011

会場 1505 26 熊無 学校
管理

明和小体育館の耐震化
地域の集まる場所、氷見産木材、上庄谷（能登半
島）を大事にする

地域の拠点（地域の作られ方）としての利用も考えていく必要
があります。

西部中校区の小学校について、統合
に関する協議をしているところです。
今後の統合協議の状況によって、検討
したいと考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

平成26年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応について
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1506 26 熊無 教育 中学校育友会
北部中、上庄谷の学校について

平成２０年の答申を受け、平成２９年４月に灘浦中は北部中へ
統合することとなりました。小学校は複式学級の解消を目指し
ていますが、複式学級は学力低下するものではありません。ス
ポーツもできます。西部中学校は全生徒で１００名を切りま
す。各教科、部活動の選択（野球、ハンド、ブラスバンド）のこ
ともあり、地元の皆さんの意見を聴いていきます。

現在の小中学校将来計画では、西部
中学校の統合の計画はありません。今
後、生徒数が急激に変化するなど、計
画の見直しが必要になれば、地元の皆
様の意見をお聴きしながら、統合審議
会の中で検討していきたいと考えてい
ます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

会場 1507 26 熊無 企画 地方創生
やる気のある地域に政策ができる。人・モノ・仕組
みを地方に配る。

氷見市のためになる施策を考えていきます。市庁舎視察やマ
ニュフェスト大賞の受賞で氷見市が注目されています。

地方創生総合戦略の中で、市民の皆さ
んが自分ごととして氷見市のため、そし
て地域のために取り組んでいただくこと
が大切と考えており、そのためにもＭＹ
地方創生といった取り組みを推進し、
地域での課題解決や魅力発信などに
対して、市として積極的に支援していき
ます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治へ
の未来対話推進課
地方創生・総合政
策担当
74-8011

会場 1508 26 熊無 道路 小学校育友会
４１５号線の交差点に信号
歩道の除雪（小学校通学路）

市からも伝えていくが、皆さんの意見を公安委員会に伝えて
いくことが重要です。
今後、地域の意見を聴きながら検討していきます。

氷見警察署を通じて県公安委員会に
要望しており、引き続き警察署に強く要
望していきます。地元からも警察署に
要望をお願い致します。歩道の除雪に
ついては、地元の皆さんのご協力をお
願いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯課
交通・防犯担当
74-8068

会場 1509 26 熊無 雇用 小学校育友会
氷見市の夢と希望、地域に企業誘致

東京から力やセンスのある人材を地域に戻ってくるように呼び
かけます。地域おこし協力隊も氷見に呼びます。
野菜工場や残りのエネルギーを利用したビジネスがあります。
近隣ではショッピングセンターやコールセンターのサービス業
で雇用の拡大が図られています。

27年度は、「まち・ひと・しごと」について
地方創生総合戦略を策定し、若者や
女性等が夢をかなえることができ、氷見
で生きがいを持って働くことができる産
業の創造と企業誘致に取り組んでまい
ります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
商工立地・交通対
策担当
74-8105

会場 1510 26 熊無 教育 小学校育友会
学校統合と地域の活性化について

まちづくりをデータ化して、今後考えていきます。 学校がなくなると地域の過疎化が進む
というご意見もいただいています。地域
の皆様のご努力により児童数が増加す
るなどの状況変化がある場合は、統合
審議会への諮問も検討してまいりま
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

会場 1511 26 熊無 教育 小学校育友会
スクールバス（中学校、高校生まで）

政策として実現可能かどうか検討していきます。 西部中学校では、冬季下校時に論田、
熊無地区の生徒を対象に小学校のス
クールバスを利用し、運行しています。
現在、熊無地区は路線バスが運行して
いることから、いまのところ、高校生を対
象としたスクールバスの運行は想定し
ていません。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

質問 1512 26 熊無 防災 ③11月実施の避難訓練、今後はどうするのか？
トーク参加の大半が訓練に参加していました。新
保地区のこともあったが掘り下げ不足かと思う。

原子力防災訓練は、まだ実施していない地区を中心に、反省
点を踏まえ継続的に実施するほか、今後は避難所確認訓練
も取り入れてまいります。また県では、避難し遅れた住民を乗
せる車両（１０人乗り１台）を２８年３月までに購入し、氷見市に
配備する予定です。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

質問 1513 26 熊無 企業
誘致

現在高岡で働いているが、氷見で働き、氷見で子
育てをしたい。しかしながら安定したところがない。
先行き不安です。

２７年度に「まち・ひと・しごと」について地域創生総合戦略を
策定いたします。その戦略のなかで、氷見で働き、氷見で子
育てするためになにをすべきかについて取り組んでいく予定
です。

市民一人ひとりが希望を持って暮らせ
るよう「豊かな暮らし」「幸せな人生」を
実現し、魅力のある氷見市の実現に向
けて、地方創生総合戦略の具体化を進
めていきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治へ
の未来対話推進課
地方創生・総合政
策担当
74-8011

自由 1514 26 熊無 公共
交通

①バスについて
・現有スクールバスの延伸　論田・熊無→明和小
→谷屋・新保→西部中
・現行加越能バスに高校生を
　論田・熊無→谷屋・中村・上庄→市民病院→市
役所→氷見高→氷見駅→氷見高
・現行路線バスはすべて市役所経由にすれば高
齢者に便利→将来的には病院駐車場から出てい
る道路をまっすぐ市役所まで伸ばせば
・市役所のバス待合室を屋根があり、雨風を防ぐつ
くりで、かつトイレを備えてください。
・加越能バス「ゴールドパス」を高校生にも。市内ど
こへも行ける定期にして、交通費を心配しないで
市内を見て廻る、知ってもらう機会を与えてくださ
い。親や祖父母の車で学校のみ往復は、自然豊
かな氷見を知らずに過ごすことになります。

氷見市全体の公共交通について、平成２７年度から取り組む
立地適正化計画のなかでも、検討していく予定です。

地域の自立や地域機能維持のために
必要な公共交通施策について、市全
体の都市空間戦略を考える「立地適正
化計画」策定の中で検討を進めていき
ます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
商工立地・交通対
策担当
74-8105

質問 1515 26 熊無 都市
整備

氷見駅前の整備計画について、番屋街まで延長
できないか

ご提案の区間につきましては、来訪者の方々がＪＲ氷見駅から
氷見漁港方面へと向かう歩行動線と位置づけられています。
平成２７年度から氷見駅周辺整備に合わせ、見通しの悪い曲
がり角の解消のため、県事業、都市計画道路氷見駅地蔵町
線改良工事が始まっており、１１月末には完成すると伺ってお
ります。地蔵町から氷見漁港までの区間も県管理道路のた
め、引き続き整備について協議を重ねていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・まちのグ
ランドデザイン課
駅前周辺・中心市
街地整備担当
74-8078
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 1516 26 熊無 景観 氷見のまち、むらの景観向上 氷見市では、氷見らしい景観を「まもり」「いかし」「つくり」「そ
だてる」ため、これまで地域の景観特性の調査や景観に関す
る市民アンケートを実施してきました。この結果をもとに、平成
２７年度中には本市の景観に関する基本的な考え方を示す
「氷見市景観基本計画」を策定する予定です。その後、市民
の皆様のご理解を得ながら平成２９年度までに、地域特性に
即した「氷見市景観計画」並びに「氷見市景観条例」を策定し
たいと考えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画まちのグ
ランドデザイン課
都市景観・屋外広
告物担当
74-8078

質問 1517 26 熊無 ブラ
ンド

氷見ブランドとは何か 氷見ブランドとは、氷見の良さや氷見らしさが感じられるもの
です。

氷見の強みである食文化、とりわけ魚
食文化を牽引する施策を展開すること
によって、氷見が日本の魚食文化の代
表と認知されるようブランドイメージを構
築していきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
観光おもてなし担
当
74-8106

自由 1518 26 熊無 庁舎 ②市役所のバス待合室を屋根があり、雨風を防ぐ
つくりで、かつトイレを備えてください。

市庁舎からバス停までは、歩いて２、３分の距離です。市庁舎
には、お休みいただけるベンチや給茶器もありますので、市
庁舎でお待ちいただきますようお願いいたします。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

財務課
財産管理担当
74-8035

質問 1519 26 熊無 介護
保険

②介護施設福祉施設についての氷見市の取り組
みは？

市内の介護施設の現状は次のとおりです。
　　　　　　　　　　　    平成１２年　　　平成２７年
在宅系サービス　　　　  ２３箇所 　⇒　６１箇所
施設系サービス　　　　　　６箇所 　⇒　 ９箇所
地域密着系サービス　　　１箇所 　⇒　14箇所
介護支援サービス　　　　 8箇所 　⇒  17箇所

また、利用割合については、施設系サービスは、ほぼ１０割で
すが、その外のサービスは、余裕があり、特にディサービスは
約６割、ディケアサービスは約７割となっています。
そこで、平成２７年度～２９年度までに、グループホーム４箇
所、ミニ特養を１箇所、定期巡回・随時対応型１箇所、認知症
ディ１箇所を公募し整備予定です。

３年毎に、介護保険事業計画を策定し
ており、その中で、被保険者の方の
ニーズを把握し、介護予防、施設整備
も含めたトータルで需要と供給のバラン
スを考えていきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

福祉介護課
介護保険担当
74-8066
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 1520 26 熊無 病院 氷見市に小児に対する夜間の医療機関がないた
め、それぞれの母や小さな子をもつ世帯が高岡の
救急センターや総合病院にまで長距離不安を抱
えて出向く、または朝or日中までまつことをしてい
る。このような環境では子どもを生んで長く住もうと
考える人や流入を考える人は少ない。砺波はとな
み総合、高岡は厚生連など、夜間救急、小児医療
環境が整わないと長期の育児不安がある

富山県では、夜間、休日の初期救急医療体制を維持するた
め、各医療圏の救急医療センターに小児救急外来を設置し
て対応しております。氷見市を含む高岡医療圏においては、
高岡市急患医療センターが対応しており、医療圏内の小児科
医がローテーションを組んで診療に当たっております。市単独
で小児救急医療を確保することは理想ですが、小児科医が
極端に不足している現状では、医療圏単位の協力体制による
対応が現実的であることをご理解ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

病院事業管理室
74-8125

自由 1521 26 熊無 交通
安全

谷屋地区国道415号線新しくなった。ルート交差点
に信号機を取り付けて欲しい。要望です。

氷見警察署を通じて県公安委員会に要望しており、引き続き
警察署に強く要望していきます。地元からも警察署に要望を
お願い致します。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯課
交通・防犯担当
74-8068

自由 1522 26 熊無 交通
安全

熊無地区ではありませんが、氷見高校（ふれスポ）
に曲がる信号（矢印）が早くて朝は大渋滞。氷見ト
ンネル内で車が止まり、とても危険である。矢印の
出る時間を延ばせませんか。これは早急に対策を

氷見警察署に要望しており、警察署で協議されています。引
き続き警察署に強く要望していきます。地元からも警察署に
要望をお願い致します。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯課
交通・防犯担当
74-8068

自由 1523 26 熊無 街灯 ①新しくできた谷屋～熊無間の道路ですが、街灯
が少なく、中学生を持つ子の親としては心配であ
る。街灯を増やしてもらいたい。本当に暗いんで
す。

地区で要望箇所をとりまとめて、街灯新設の申請を提出してく
ださい。市全体の要望のうち、通学路など緊急かつ重要であ
るものから整備していきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

自由 1524 26 熊無 除雪 小学生の通学路の安全確保（PTA会長の話にも
あった）。特に雪のあるときの通学

通学路の安全確保は迅速に行ってまいります。除雪について
は車道を優先し、歩道の除雪については、地元の皆さんのご
協力をお願いします。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

質問 1525 26 熊無 イノ
シシ

①捕獲イノシシ肉の販売　肉屋と提携し一般市民
にも売り出したらいかが？美味しく食べられるレシ
ピも添えて

食品衛生法等の関係上県が示したガイドラインに沿った施設
で処理した肉でないと流通できません。
また、野生動物の持つ病気などや加工品のニーズなど調査
研究すべき課題が膨大であります。
加えて、市内で捕獲されている頭数では商品化は難しいもの
と考えております。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

いのしし等鳥獣害
対策室
３０－７０８８

自由 1526 26 熊無 教育 学校統廃合について
若い人に地区に残って住んでほしいという場合は
保育園、小学校、中学校を無くして定住せよという
のは無理があると思う。

２７年３月に熊無地区の皆様から、６月には明和小ＰＴＡ役員
から統合に関するご意見をおきかせいただきました。
学校の統廃合について、ご意見のとおり小学校だけでなく、
保育園、中学校も含め広い視点で、皆様のご意見に耳を傾け
てまいります。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当
74-8211

質問 1527 26 熊無 ス
ポー
ツ

ハンドボール（春中）存続の件 ２０２０年東京オリンピック･パラリンピック競技大会の開催まで
継続開催を決定しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

スポーツ文化マネ
ジメント室
74‐8446

会場 1157 25 熊無 公共
施設
跡地

西部清掃センターが来年9月で閉鎖となるが跡地
利用はどうなるのか。いざなくなると、お休み処に
何か影響があるのではないか。活性化のために跡
地で何かやってもらいたい。

跡地利用の具体的計画はありません。解体にも費用がかか
り、利用するにも上下水道が未整備のため課題もあるので、
今後地域の皆さんや様々な方の意見を伺いながら慎重に検
討していきます。

解体にあたっては十分な環境調査や
作業の安全管理などの計画策定が必
要であり、また解体費用も多額となるこ
とから、閉鎖後、直ちに解体工事へ着
手することは困難と考えています。
ただし、施設を放置することでの維持管
理や解体費の増加も懸念されることか
ら、有効な財源の確保と併せ、着手の
タイミングを見極ることが重要と考えて
います。
また跡地については、上下水道が未整
備であり、また立ち入り禁止施設である
原発モニタリングステーションも設置さ
れていることから、周辺環境調査などの
解体計画策定に併せ今後の活用を検
討したいと考えています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境課
リサイクル推進担当
74-8065

平成25年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応のうち継続して対応しているもの

7


